

La farsa de las últimas elecciones en Talamanca

Lo que vió y ocurrió al fiscal del Bloque Obreros y Campesinos en las últimas elecciones

por CARLOS LUIS FALLAS

no firme para asentar el pie, ya chapaleando en el agua o hundiéndose en el barro, llegamos hasta el pie de la empinada loma. Después de un breve descanso iniciamos en silencio la difícil ascensión; árboles enormes con largas trezas de bejucos, humedad y sombras por todas partes; ni una brisa ni un rumor en la naturaleza; solo lograba percibir, de vez en cuando, el ronco jadear de los que venían más cerca. Poco a poco se iba esparciendo la gente por entre la multitud de tortuosas picadas, profundas, estrechas y resbaladizas, simulando un ejército al asalto de una inexpugnable fortaleza.

Yo trepaba agarrándome con ambas manos de las raíces y de las piedras, mientras arrastraba la bolsa por entre el barro del camino; jadeaba, y sentía que las piernas me temblaban. Cuando hacía un alto para descansar, veía aparecer inmediatamente de todos los repliegues de terreno, primero los bultos enormes, después las caras sudorosas y por último los cuerpos curvados por el esfuerzo.

Avanzaban las sombras y la gente venía perdida y regada por el monte. Nada como las sombras y la soledad y el silencio de las montañas desconocidas, para imponer pavor a los hombres más audaces! Quizá por eso comenzaron a gritar los más lejanos, contes táronle los otros, se generalizó el griterío y un coro de potente aullidos horadó el silencio de la montaña. Podía ser la tribu huyendo amenazada, o el regreso de los guerreros victoriosos, con el botín a cuestas y los cabezas de los vencidos colgando de las cinturas! Yo deseaba también lanzar gritos potentes que se quedarán clavados en el corazón del monte y sentía que aquel clamor salvaje y primitivo, que aquel aullar de tribu africana, era el lazo fraternal que nos unía a través de las sombras y a través de las distancias!

Cuando dominé la cumbre, ya algunos descansaban tirados sobre la maleza; se fueron reuniendo todos, cubiertos de barro y de sudor. El viejo había tenido que aliviar la carga a la más pequeña de las hijas que había rodado varias veces por las pendientes. Reían los muchachos, mientras los viejos lanzaban miradas de odio y de rencor a la tierra que los expulsaba sin misericordia.

Después de bajar una pendiente y de cruzar una quebrada salimos al "claro" de un desmonte; en un rancho clavado sobre basas altas un indio miraba silencioso caer las sombras de la noche.

Caminábamos con el barro a media pierna, abriendo trillo entre la maleza. Alcanzaba a distinguir, un poco más adelante, a la negra de la pijama que, habiendo dejado perdidas las chancletas, se iba ayudando con un palo en el camino; se hundió de pronto hasta la cintura y luchaba inútilmente por salirse del hoyanco. Mientras le ayudaba me rogó con voz cansa:

—No pasar adelante paísano—

Nos íbamos quedando regados y encendi el foco para que pudiera aligerar el paso. El descenso era peligrosísimo.

—Quita, los zapatos porque haber mucha agua.—Me aconsejó el negrito.

—No, así está bien.—le contesté, mientras me sujetaban los "turrialbas" y me arrollaba los pantalones.

Se puso en marcha la comitiva de más de ochenta negros, y ya brincando desesperadamente en busca de terre

Heroica defensa presentada por los 44 diputados comunistas franceses

por Phillip Bolsover

LONDRES, Abril 2 (ICN)

A pesar de la censura impuesta por el gobierno Francés sobre el juicio de los 44 diputados franceses comunistas, llegan noticias al Londres indicando que los acusados han presentado una lucha heroica. Durante todo el juicio, los diputados han actuado como los acusadores del gobierno francés, declarando que el gobierno no es responsable de haber envuelto al pueblo francés en la guerra y por la supresión de libertades en toda la nación.

Debido a la espléndida defensa presentada por los diputados, este juicio se ha retrasado ya varios días. Aun la prensa capitalista en París, se ha visto obligada a pagar tributo a la forma en la cual los diputados se han defendido convirtiendo la corte en una plataforma para defender el caso de los trabajadores. "El puesto de los acusados" dice el periódico Le Jour, "ha sido convertido por los ex-diputados comunistas en un tribunal para hacer acusaciones—y con que virulencia—contra sus acusadores, y para tomar una vez más—y con que vehemente interrupción por su largo confinamiento en la prisión".

Noticias que llegan a Londres informan que Bonnet se siente temeroso de presentar se como testigo, contra el acusado. Fue llamado cuando el juicio se abrió, pero se dio que como ministro en el Gabinete—Ministro de Justicia—no leera permitido por la ley prestar ninguna evidencia. Ahora el gobierno de Daladier ha caído y Bonnet no es ya Ministro, pero envió un certificado, médico a la Corte manifestando que estaba enfermo.

Los juicios han sido conducidos en secreto, pero los diputados tratan constantemente de unificarlo; siempre que les es posible levantan puntos de procedimiento que deben ser escuchados públicamente. Cuando el caso principió ellos presentaron una lucha por espacio de doce horas contra la decisión de sesiones secretas. Un periódico de París informa que "la corte se convirtió muchas veces en un mátin público".

Aunque no pudo conseguirse la demanda de mantener un juicio público, los discursos de la defensa serán dados a conocer pronto. La defensa consiguió un punto de victoria cuando después de que habían testimoniado un número de testigos, la defensa presentó objeciones sobre la base que se habían referido exclusivamente a acontecimientos dentro del Parlamento. La evidencia entonces fué retirada de los récords, e informa que una muchedumbre espera todos los días fuera de la corte, esperando recoger algunas noticias. Ninguno de los diputados ha presentado ninguna señal de debilitamiento, a pesar de la presión diaria y las amenazas de que son objeto. Todas sus declaraciones han sido hechas con la mayor sinceridad y con la mejor efectividad política.

Aun los guardias armados con rifles y bayonetas fraternizan con ellos y tratan de ayudarlos en toda forma posible. El Senador Marcel Cachin, líder veterano Comunista, llamado como testigo, cuando se presentó en la corte, recibió una tremenda ovación de parte de los acusados. Todos los diputados se levantaron de sus asientos en señal de respeto y admiración. Otro testigo de la defensa fué Lord Farrington. Gran indignación ha producido en las organizaciones sindicales la forma como estos juicios son conducidos. Resoluciones de protesta han sido pasadas en los sindicatos y otras organizaciones que representan más de un millón de trabajadores.

Sir Charles Trovelyan, ex-Ministro Laborista de Educación dice: "El gobierno Francés ha suprimido al partido político más grande de Francia y trata a los diputados comunistas que expresan su honrada opinión como traidores:

reciera que se ha detenido la rueda de la Historia; para ellos no floreció la Revolución Francesa, ni existió Lincoln, ni combatió Bolívar ni se cubrió de gloria el negro Maceo!

Por eso los pobres negros costarricenses, después de haber enriquecido con su sangre a los potentados del bano, huían de noche, a través de las montañas, arrastrando su prole y sus bártulos. No los perseguía el perro del negro; los perseguía el fantasma de la miseria. ¡Qué les esperaba al otro lado e la frontera? ¿Adónde irían a dejar los huesos?

Por entre cacahuítales y nueces de zancudos llegamos por fin a Olivia; la gente se diseminó por entre las casuchas destaraladas, despertando a los escasos vecinos del lugar, negros en su totalidad, y algunos corredores se iluminaron con canfineras hechas de tarrillos viejos y de medias botellas. El negrito y su compañero me llevaron a un tanque a que me lavara la ropa y los zapatos.

Ese es fascismo. Eso es tiranía. Esto es todo lo contrario de democracia".

Obreeros británicos protestan e encarcelamiento de los diputados franceses

LONDRES, Abril 1 (ICN).

Toda una ola de indignación se levantó entre los círculos obreros de este país, cuando se supo la sentencia pasada contra los 44 diputados comunistas. Aun antes de terminarse el juicio organizaciones representando más de un millón de obreros protestaron ante el gobierno francés por el ataque contra los derechos democráticos y libertades civiles del pueblo francés, y el domingo pasado una delegación de 1.000 llevó a la Embajada francesa una demanda por la libertad inmediata de los diputados. El movimiento de protesta será tremendamente aumentado con el objeto de obtener la libertad de los diputados y de otros líderes sindicales hoy prisioneros. En una entrevista en la Casa de los Comunes algunos miembros del Parlamento condenaron el juicio. Se dan dos ejemplos:

Tom Cassella, miembro del Parlamento por Dumbartons-hire y un abogado prominente dijo: "Tal sistema de juicios en mi opinión, es una vergüenza. Es una completa parodia de los principios fundamentales de un gobierno democrático es la negación elemental y ordinaria de justicia para los acusados".

Alex Sloan, miembro del parlamento por Ayrshire dijo: "Este es el primer fruto de la democracia a la cual millones de la juventud británica han sido lanzados y la cual puede significar enormes pérdidas de vida y fuentes e riqueza".

El día de la República Española

por Rafael A. Llubere Z.

Dentro del limitado espacio de un artículo de periódico imposible resultaría condensar la labor ingente que la República hizo en España. Tocaré por lo tanto brevemente su política agraria. De sus últimos tres años de vida, de su tragedia, algo se conoce y apenas si me refiero a ello.

La segunda República Española inicia su etapa el 14 de abril de 1931; el 9 de diciembre se promulga su Constitución.

España es sobre todo un país agrícola, y como tal, la solución de su problema social es fundamentalmente la solución de su problema agrario. Aunque la Constitución del 31 dice en su primer artículo: "España es una República democrática de trabajadores de toda clase, que se organiza en régimen de libertad y de Justicia" Lo cierto es que ella fué incapaz de dar solución a su problema vital: el problema de la tierra. Cuando los campesinos van a ocupar las tierras, que hasta ayer habían sido de la nobleza, son rechazados después de violentos choques como los de Castiblanco. Se inician grandes luchas campesinas, hay huelgas, intentos de ocupación de tierras. A toda esta acción que trata de hacer realidad viva lo que es ya realidad escrita, la reacción responde con la represión campesina más sangrienta. Ejemplos de ello fué lo acontecido en Arnedo, Ebro, Zorita, Villa Don Fabrique. La madurez del movimiento campesino ha llegado a tal madurez, que llega a producirse una huelga general campesina.

Conforme la clase trabajadora va siendo más certera en su acción, la reacción se va creciendo hasta que llegamos a

los hombres fueron democráticamente electos representantes del pueblo. Sin embargo, fueron suspendidos de la Cámara de Diputados porque sostienen una posición de minoría. Si la forma más simple de deshacerse de oponentes en suspenderlos, Francia no será el único país cuyo parlamento adopte este método antes que la guerra se termine. La democracia ahora está en el cruce de dos caminos en una guerra que pone en peligro los standards de la clase obrera y la civilización misma".

El Comité Central del Partido Comunista de la Gran Bretaña, en una declaración pidiendo la libertad de los prisioneros dice: "Los oficiales militares pusieron en práctica las órdenes y pasaron sentencias. Los diputados comunistas fueron echado en las cárceles. Los líderes socialistas mientras tanto se sientan en el Gabinete con los capitalistas y los banqueros. Inspirados por la lucha e los diputados comunistas, los trabajadores de la Gran Bretaña reforzaron su propia lucha contra la guerra. No descansarán hasta que juntamente con los trabajadores franceses, hayan arrancado a los diutados del yugo de los enemigos. Que un movimiento para liberar a los diputados barra la amplitud de la Gran Bretaña. Recuerden que la responsabilidad por estos juicios descansa no sólo en el gobierno francés, sino también en el gobierno de la Gran Bretaña. Detrás del Gabinete francés están Chamberlain y compañía, que dan el tono y determinan la política.

"Que los trabajadores franceses, ingleses y alemanes actúen en el espíritu de los diutados. Entonces los incendiarios de la guerra de todos los países serán derrocados de sus privilegiadas posiciones y del poder".

octubre del 34 y con ello al "bienio negro". Viene luego el triunfo del Frente Popular y la República del 31 recibe un nuevo y valioso aliento, la reforma agraria parece llegar a ser una bella realidad; las tierras de los "grandes" comienza a repartirse, el programa del Frente Popular comienza a cumplirse, el pueblo ve satisfechas sus aspiraciones republicanas. La reacción, mientras tanto, comienza a preparar la revuelta contra el poder legítimo de la República. Las provocaciones se multiplican y es así como son asesinados elementos destacados del movimiento izquierdista. Ante la inminencia del levantamiento militar armado la "Pasionaria" en el mitin de los amnistiados del "bienio negro" (otro de los puntos del programa del Frente Popular) en la Plaza de Toros de Madrid y en nombre del Partido Comunista pide castigo para Franco y los responsables de la brutal represión de bienio negro.

Viene luego lo que se prevía: la traición militar. Pero la revolución está en plena marcha y con el levantamiento la reforma agraria recibe un formidable impulso. Al ponerse los facciosos fuera de la ley ayudan eficazmente al Gobierno Republicano a dar solución a un problema que venía siendo bastante difícil de resolver. Como consecuencia lógica de alzamiento militar, viene el decreto del Ministerio de Agricultura del 7 de octubre de 1936, el cual en su artículo primero literalmente dice:

Artículo 1º.—Se acuerda la expropiación, sin indemnización y a favor del Estado, de las fincas rústicas, cualesquiera

BARRIO KEITH: a todos los militantes de este sector se les convoca a la reunión que tendrá lugar el miércoles 17, a las siete y media de la noche, en casa de la c. Claudia Marín. La importancia de los asuntos a tratar requiere una puntual asistencia.

Sria. de Organización del Comité Seccional

(CONTINUARA)

PASA A LA PAG. CUATRO